



Ne obstante la ten-  
sion política en que vi-  
ve actualmente Finlan-  
dia, su Gobierno ha or-  
ganizado un homenaje  
al gran escritor Fran-  
cisco Sillampaa, con  
motivo de haber obte-  
nido el Premio Nobel  
de literatura 1939.

Sillampaa es uno  
de los más discutidos  
literatos europeos y sus obras han si-  
do traducidas a casi todos los idiomas  
del mundo, destacándose de entre sus  
producciones, las novelas "Hambre" y  
"Los Forzados".

**EL TRASLADO de los restos de JOSE ANTONIO**

El alma de España va a rendir las honras reservadas desde hace tiempo a José Antonio Primo de Rivera, el gran Adelantado. Honras vestidas de luto solemne han de rendírsele al Fundador de la Falange y en todas las fibras de la Patria se sentirá la vibración del duelo. Las tierras alicantinas entregarán los restos del Ausente eterno y los brazos militantes, los corazones llenos de fe en el mismo ideal demostrarán sus esfuerzos y virtudes y serán como palomas mensajeras —heraldos de la verdad nacionalsindicalista— pasando por los caminos de España hasta buscar la morada de paz y gloria del eternamente histórico San Lorenzo del Escorial. Allí, cuna de eternidad de Felipe y del Imperio naciente, quedará José Antonio como reliquia nacional y como símbolo ejemplar de jefe y de Profeta.

**PROTESTA PAZ DEL CONSEJO NACIONAL DE LA**

**Contra el último discurso de Lord Churchill**  
**Las patrullas de reconocimiento acusan movilidad en el frente**

(Radio Nacional)  
**PARTE FRANCES**  
Paris, 14. — Comunicado de guerra correspondiente al día 14 de noviembre, por la mañana:  
"La noche ha sido tranquila".  
**CRONICA DE LA "D. N. B."**  
Berlín, 14. — La Agencia D. N. B. escribe:  
"La actividad de las patrullas de reconocimiento que se anuncia en el comunicado de guerra, son debidas a que el adversario intentó reconquistar algunas alturas perdidas a consecuencia del contraataque alemán.  
Desde la retirada de las tropas francesas en posiciones avanzadas que se encontraban ante la línea de defensa alemana, nuestra vanguardia, ha ade-  
(Pasa a la última página.)

**ANTE LA OFERTA DE MEDIACION del Rey Leopoldo y la Reina Guillermina**  
**Conjeturas y cábalas alrededor de la respuesta alemana**

**LA DIRECCION PROVINCIAL DE CEREALES FACILITA SEMILLA A 5.000 agricultores extremeños**

Badajoz, 14. — A más de cinco mil agricultores ha facilitado semilla de trigo la Dirección Provincial de Cereales, para la actual sementera, según indica una estadística publicada por la C. N. S. de Badajoz  
Se ha entregado hasta ahora 22.750 toneladas métricas de semilla equivalente a 227 vagones y medio.  
El número de vagones de trigo sembrado en la provincia de Badajoz, durante el año agrícola actual, se eleva aproximadamente a cuatrocientos.  
Con ello, y a poco que las condiciones climatológicas ayuden, se calcula que la provincia dará una cosecha de ocho millones de quintales métricos, o sea unos ocho mil vagones de trigo.

**El Sevilla F. C. irá a Roma**

Sevilla, 14 — Anúnciase que el equipo "Sevilla F. C.", jugará en breve en Roma un partido con el titular de la capital italiana, habiendo causado la noticia entusiasmo en los medios deportivos sevillanos

La Haya, 14. — El diario "Telegraph" publica noticias transmitidas por su corresponsal en Berlín, según las cuales el Gobierno del Reich, enviará hoy su respuesta a la oferta de mediación de la Reina Guillermina y del Rey Leopoldo.  
El diario holandés sigue expresando su opinión optimista, en cuanto al resultado de las mediaciones de los dos Monarcas.

**CABALAS SOBRE LA RESPUESTA DE HITLER**

Londres, 14.—La prensa de la mañana hace cábalas acerca de la respuesta de Hitler al mensaje de la Reina Guillermina y del Rey Leopoldo y muestran su excecpticismo.  
La prensa elogia el discurso del presidente del Consejo de ministros de Holanda.

**EN LOS MEDIOS POLITICOS DE ROMA**

Roma, 14. — Los medios políticos romanos concentran toda su atención en la respuesta, que se anuncia como próxima de Hitler, al ofrecimiento de mediación de los Soberanos de Bélgica y Holanda.

Según informaciones recibidas de buena fuente, la respuesta alemana será muy detallada pero mantendrá los puntos de vista del Reich en el conflicto actual.

\*\*\*  
Berna, 14. — Según los corresponsales de prensa en Berlín, aún no se conoce la fecha en que será publicada la respuesta alemana al mensaje del Rey Leopoldo y la Reina Guillermina, pero se cree que dicho documento ha-  
(Pasa a la última página.)

**NOTABLE CONFERENCIA DEL MINISTRO DE AGRICULTURA**

**Plan decenal para aprovechar el esfuerzo de todos los españoles**

**Plena independencia económica, en un periodo de diez años**

(Información en página 2)



Corre por el mundo para desgracia de los hombres, una clase de periódicos, financiados con dinero oscuro, supercapitalista, que mantiene una oposición encarnizada a cuanto significa unidad nacional, y que eleva su grito de guerra en nombre de la Democracia, y que lleva, como acompañamiento demagógico, la música falsamente lloricono del pacifismo. Son esos libelos tirados con rotativas imponentes, que obedecen a unas órdenes secretas, tan secretas que solo Dios sabe de dónde salen los que claman y declaman la palinodia de la libertad. Hacen llamamientos a los países libres. Compran armas y más armas para imponer en todo el mundo su trágico ideario de "la paz democrática". ¿Y contra quiénes van esas propagandas bélico-pacifistas? Pues sencillamente contra los países que quieren establecer un orden estable, una paz duradera; contra las naciones que no han querido soportar la ignominia de unos partidos que tenían como programa el desenfreno de la libertad, el libertinaje fabricado por la Liga de los Derechos del Hombre.  
Bien conocía el "pañó" José Antonio sue supo glosar diestramente aquel exacto concepto leniniano que

decía: "Libertad, ¿para qué?" Y es esto lo que hoy queremos hacer patente desde este mirador a aquellos que no han sentido en carne viva la tragedia de España, la tragedia que provocó el fementido y criminal ejército de la libertad; es esa misma pregunta la que formulamos a los que añoran las influencias liberales en la economía, en la política y en la vida privada. ¿Para qué la libertad? ¿Para qué la benevolencia con los instintos bestiales, con los caprichos particulares, con las "genialidades" literarias que saben influenciar aviesamente a las minorías ambiciosas? No, no, no. Contra toda aquella podredumbre se levantaron los soldados de Africa, los Requetés de Navarra, los falangistas de Castilla y Andalucía y los hombres enteros de toda España. Contra esa libertad sangrienta claman desde sus tumbas, desde más allá de los luceros, la ejemplar y maravillosa legión de los caídos. Y frente a esa legión augusta una voz alzada, manda: "Unidad, unidad, unidad de destino en lo universal"... Coordinación y lazos estrechos en el esfuerzo común que es preludeo de la armonía más perfecta y valla inquebrantable contra el libertinaje democrático.

**EL MARISCAL PETAIN llega a MADRID**

Madrid, 14. — En el último expreso de Irún, ha llegado el Mariscal Petain, Embajador de Francia en España.  
Fue recibido en la estación por el personal de la Embajada, trasladándose seguidamente a su residencia oficial.

**DALADIER CONFERENCIA sobre la convocatoria del PARLAMENTO**

Paris, 14. (Radio Nacional) — El presidente del Consejo, Daladier ha conferenciado hoy extensamente con una Delegación del grupo político de la Cámara.  
En la entrevista se trató especialmente de la convocatoria del Parlamento, que según parece ha sido fijada para el día 28 del mes corriente.

# La conferencia del Ministro de AGRICULTURA

El Ministro de Agricultura Don Joaquín Benjumea ha inaugurado el curso de conferencias en el Ateneo, en la Presidencia figuraban entre otras personalidades el general Dávila y demás autoridades de Sevilla asistiendo un público selecto y numerosísimo.

Tras unas breves palabras de presentación del presidente del Ateneo, el Ministro leyó su conferencia, que versó sobre el trabajo de la reconstrucción de España y las destrucciones hechas por los marxistas, hablando de la ruina moral que llevaron a unos españoles las propagandas consentidas en los años de la república.

Señala después el triunfo del Caudillo que significa el de todos los valores morales de España y dice que estamos en el comienzo de una nueva era que nos conduce hacia el Imperio y hace un recuerdo de los que cayeron por Dios y por España destacando el triunfo de los valores tradicionales españoles que son los que quieren una España grande y libre.

Destaca la lucha que ahora sobre todo en lo económica, ya que media España se había quedado sin nada. La actual guerra que ha estallado, hace

ahora más difícil la situación y de esto se aprovechan los enemigos de nuestro resurgimiento. Nuestra reconstrucción económica se lleva a cabo a pesar de que algunos creían que habríamos de tropezar con grandes dificultades.

Expone la gran confianza que hay que tener en el Caudillo, como lo han demostrado las últimas operaciones de economía en las cuales el país ha entregado sus reservas; en el terreno económico se ha sufrido una gran conmoción, pero saldremos de todo esto con nuestros propios recursos.

Enumera las destrucciones causadas por los rojos y dice que deberían ver todos como se encuentra ahora Teruel y Belchite en cuya reconstrucción trabajan gran número de arquitectos y ex-combatientes. Señala otras reconstrucciones que se están haciendo; expone como Valencia restaura sus campos de arroz y resalta el intensivo aumento de la patata en los campos de Teruel. Dice que los rojos se llevaron a Francia 300.000 cabezas de ganado.

Comenta nuestra neutralidad en esta guerra gracias al Caudillo que sabe llevar estas cuestiones admirablemente. Como nuestra moneda está adquiriendo un valor adquisitivo fuera de las fronteras, el problema de las subsistencias no inspira temor para lo sucesivo y estamos ahora realizando una recia política económica que hay que proseguir.

A continuación anuncia un plan decenal para aprovechar el esfuerzo de todos los españoles. Dice se impone or-

denar la economía nacional planificándola; ya no se fia el equilibrio de la economía al juego libre de la oferta y de la demanda como única fuerza reguladora; no cree que se trata de nuevos o autómicos ensayos, pues no solo en Alemania o Italia sino Inglaterra y los Estados Unidos guían su economía con un método intervencionista y autárquico y todas ellas y todas en pleno auge.

Cita como ejemplo la conferencia de Ottawa y la coordinación de las empresas de transportes de Londres, como también la reglamentación de la industria carbonera, siderúrgica y algodonera y ordenación del mercado agrícola por el Gobierno Británico, y en cuanto a los Estados Unidos, la nueva economía de Roosevelt. Todas las grandes naciones cualquiera que sea su régimen político son planistas más o menos abiertamente y la planificación empieza mediante tasas, tarifas y subvenciones. El plan decenal se cifra en un número de años que ha de ser como la medida de velocidad de su aplicación y desarrollo para restaurar lo destruido y atender a las mejoras sociales y económicas urgentes, como son las viviendas y su salubridad y la restauración de los transportes; todo ello exige la colonización y la repoblación forestal, fortalecimiento de las nuevas grandes industrias marinas, producción comercial y de guerra, ampliación y transformación de la red de transportes y por último el restablecimiento de las manufacturas propias de la época de apogeo del nuevo Imperio.

En un periodo de diez años hemos de alcanzar la suficiente independencia económica equilibrando nuestra balanza de pagos y mejorando el nivel de vida de los ciudadanos y ésta ha de destacarse por el cultivo intensivo de grandes zonas regables, en una extensión de 500.000 hectáreas y establecimientos de pequeños regadíos diseminados por toda la nación, de campos de cultivo en terrenos más apropiados para buscar o procurar permanentemente producción de fibras textiles y sustituir la importación, incrementar el cultivo de cereales y leguminosas, formación de repoblación forestal del Estado hasta un mínimo de dos millones de hectáreas y cultivo de huerta.

Todo ello ha de verse considerablemente aumentado como también la ganadería de leche y de engorde e industrias derivadas dotando a la nación con abundancia en el orden industrial.

Tres grandes grupos han de desarrollarse: la construcción naval de guerra y mercante, las industrias de transportes terrestres y aéreos y las industrias químicas. La primera con miras a la defensa nacional y al desarrollo de la flota mercante con el propósito de construir otro tanto del tonelaje actual que nos dé un millón de toneladas. En materia de transportes el programa es amplísimo incrementado por el de obras públicas en lo que se refiere a la ampliación de red ferroviaria, carreteras y puertos, construcción de vehículos automóviles y fabricación de motores. En cuanto a las industrias químicas el proyecto se desarrollará en la proporción necesaria; en lo que se refiere a las grandes industrias del azoe, de los carburantes y de las celulósicas, grupos que pesan con grandes sumas en la importación. En nuestras

construcciones urbanas y rurales ha hecho la guerra y la revolución grandes estragos. La reconstrucción de tantos daños forma uno de los primeros objetivos del plan decenal que pronto se iniciará.

No menos de dos mil quinientos millones de pesetas costará a España la reconstrucción de los edificios averiados y además la vivienda insalubre que representa más del veinte por ciento de las habitaciones que se califican como tales, es decir, que un número de familias viven en España en condiciones inaceptables para toda conciencia honrada y a reparar este mal acude el NUEVO ESTADO con su Instituto de la Vivienda.

Terminado que esto era el anuncio de una intensificación de todas las actividades que ya advierte el menos perspicaz.

## REGRESA A MADRID EL MINISTRO DE AGRICULTURA

Sevilla, 14. — Ha regresado a Madrid, el Ministro de Agricultura, Don Joaquín Benjumea, quien durante su corta estancia en Sevilla, visitó las obras de la gran Escuela de Agricultura, en la que se practican todos los cultivos del campo.

También visitó una finca del término de Cazalla, donde se repueblan forestalmente más de cuarenta hectáreas y también el vivero de Miraflores, que asimismo se dedica a la repoblación forestal.

## ACTIVIDAD CRECIENTE EN EL PUERTO DE BARCELONA

Barcelona, 14. — Se espera de un momento a otro en este puerto, el vapor de Bilbao "Monte Raca", que trae un cargamento de siete mil toneladas de carbón de Asturias.

Dentro de veinticuatro horas entrará también en el puerto, un vapor que procede de Canarias y trae cargamento de azúcar.

Desde mediados de esta semana que dará establecido un servicio de grandes barcazas entre San Carlos de la Rápita y Barcelona, que se dedicará exclusivamente al transporte. A Barcelona por dicho procedimiento han llegado unas doscientas toneladas de arroz. Por último podemos informar de la entrada en el puerto del vapor italiano "Egeo" que traerá una importante partida de algodón, con destino a la industria textil.

## «La Vida es Sueño»

### En el Teatro experimental de la Universidad de Roma

Roma, 14. (Radio Nacional). — El Teatro Experimental de la Universidad de Roma, en el cual durante el pasado año se representó el auto sacramental de Calderón "El Gran Teatro del mundo", ha inaugurado la actual temporada con "La vida es sueño".

La representación, dirigida por el actor Roca, ha resultado de una gran brillantez, obteniendo un éxito grande.

Los críticos romanos exaltan la figura del gran clásico español, equiparándole con Sófoeles o Shakespeare y ponen de relieve las españolísticas características del gran dramaturgo de nuestro siglo de oro.

**TOPOLINO FIAT**  
 Compró perfecto estado.  
 Ofertas Conrado Alvarez, 9, segundo derecha.

## POLITICA DE ABASTOS

### La colaboración del público

En nuestra charla en la tarde de ayer, el Presidente de la Comisión de Abastos señor Calatayud, se lamentaba de que por parte del público no es prestada la debida cooperación, para que la labor de la Comisión de Abastos, sea todo lo eficaz que fuera de desear.

Las disposiciones adoptadas por la Comisión, debidamente autorizadas por el Delegado del Gobierno, no pueden surtir los efectos apetecidos, si el público soporta los abusos que se cometen, sin hacer sus derechos, denunciando a los contraventores de las disposiciones dictadas. Lejos de eso, se tienen noticias de que hay muchas personas que censuran cuando otras reclaman sus derechos, y esto es francamente intolerable, y va a ser menester tomar medidas conducentes, a que quienes de forma tan poco patriótica procedan, reciban el castigo que con su falta de espíritu nacional-sindicalista merecen.

Si los vendedores ambulantes de pescado, por ejemplo, burlan lo ordenado, no llevando las tarifas de los son entregadas por los Conserjes del mercado, o están en condiciones lamentables de conservación por haberlas mezclado con los pescados, no podrán nunca ser sancionados si el público haciendo "oídos de mercader" a las órdenes emanantes de la autoridad competente, no denuncia la infracción.

Tampoco podrán ser sancionados

los carniceros, si contraviniendo lo dispuesto por la Comisión de Abastos, no colocan las carteleras de que hay carnes de las diferentes clases, y el público no sabe hacer valer su derecho, denunciando a quienes no cumplen su obligación de obedecer lo mandado.

Y por último, los vendedores de frutas y hortalizas, podrán vender arbitrariamente a los precios que quieren, si por el público no les es exigido que en cada artículo, figure el precio de venta que están obligados.

Es necesario, un mayor espíritu ciudadano, y que el público consciente de la obligación que le incumbe de denunciar en todos los casos la falta de obediencia a las órdenes de la Comisión de Abastos, lo haga en la convicción, de que no es censurable su acción, sino que por el contrario, cumplen con un deber sagrado, colaborando con las autoridades a que los abusos no se cometan, y de no hacerlo así faltan a su deber de buenos españoles, y no deberán extrañarse que al ser conocida su deslealtad con las esencias del Movimiento, se les sancione con mucha más severidad que a los comerciantes desaprensivos, ya que su delito es mucho mayor, pues contribuyen con su apatía, a que un problema de enorme trascendencia, que de sin resolver y favorecen la desobediencia e indisciplina de los que por egoísmo contravienen las disposiciones legales.

**COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS**

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

**PUNTUALIDAD EN SU SALIDA**

Para informes: En la Estación de Autobuses

**AGENCIA BILBAINA**

Teléfono 1-3-6      -11-      -11-      CEUTA

**Alhajas**

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS, OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

**JOYERIA**

**"La Esmeralda"**

FALANGE ESPAÑOLA, 6      CEUTA      TELÉFONO 7-9-5

# CEUTA

La metáfora de los días...  
Se encuentra en la fila del...  
vamos en su...  
comparto 44 Marzo 1939  
Juan Franco

## TU Y YO

### IN MEMORIAM

Emoción, sencillamente emoción, es el concepto que entra hoy de lleno en este "Tú y Yo" -- expresión sincera de uno a otro corazón-- Y, es, que han llegado a Ceuta los restos mortales de aquel gran publicista y patriota que se llamó don Antonio Martín de la Escalera.

Perdió España -- tan pródiga en el sacrificio, tan abnegada en lo sublime -- un valor; dejó Marruecos de sentir sobre el interés espiritual de su grandeza, el aleteo de un pensamiento que plasmó en hondas realidades.

Ante esos restos, reliquia de un recuerdo, la pluma se abandona y se agarra con rúnico monótono, seco, al papel. Su resistencia es dolor, es duelo, es una asociación sentida al que hoy experimenta el pueblo que se apretó alrededor de la flúida inspiración del hombre bueno y sabio, para recibir el calor vivificador de una prédica, para consular en la idea santa de su expresión, llena de lírica amor idealizados, guardados con celosa veneración.

Centinela del orden, de la paz, su pluma fácil y su frase llena de flúida energía, dieron tónica a impulsos que ya no podrían contrarrestarse; fueron la llama viva que alumbró conductas, esas mismas que más tarde, al servicio del Caudillo lo dieron todo por España.

¿Quién ante el cortejo triste, ante el velo de pesadumbre, que ayer cubrió a Ceuta desde el puerto a Santa Catalina, se resistió a la evocación de aquellos días de lucha?... Nadie, por que además, allí, junto al féretro, mudo, silencioso, iba uno de sus más decididos colaboradores: don Enrique Arques; y en la presidencia contrito, emocionado, don Tomás García Figueras, inseparables del que hizo la máxima ofrenda; dos temperamentos del mismo temple español y eruditos africanistas, dos soldados, en fin, de esta hora, que nos hacían más presente a don Antonio Martín de la Escalera!; Arques, García Figueras, testimonio la tinte de un valor; y, con ellos, Ceuta, rendida en póstumo tributo, Ceuta, re presentada por sus más relevantes autoridades, personales y pueblos unidos, ¡qué en el fúnebre cortejo, luto perenne del alma ciudadana, iban, los restos del ejemplar ciudadano Martín de la Escalera!...

¡Una oración por su alma virtuosa!

## Auxiliares de Administración Pública

Ayuntamientos y Diputaciones

Próximas Oposiciones. -- Numerosas plazas ambos sexos. -- Edad de 18 a 35 años.

Para informes y obtención de Certificados de Penales, Partidas de nacimiento, presentación de instancias, datos sobre programas y contestaciones, Academia preparatoria, etc.

C. I. C. A.

Carrera de San Jerónimo, 5, Apart. 321 MADRID

## Movimiento demográfico

Efectuáronse ayer en el Registro civil del Juzgado Municipal, las siguientes inscripciones.  
Nacimientos, 6  
Matrimonios, 2  
Defunciones, 2.

## Antonio Martín de la Escalera Cervantes

### ¡PRESENTE!

Los restos mortales del que fué en vida modelo de caballeros y pundonoroso militar, llegaron en la tarde de ayer a nuestra ciudad.

Y Ceuta, este nobilísimo pueblo que tan en alta estima tenía sus admirables dotes de entusiasta propagador de las excelencias de nuestra ciudad, acudió al muelle en masa, para rendir póstumo tributo de admiración y agrado decimiento a su memoria.

Y esta exaltación del agradecimiento de toda Ceuta, nos hace recordar con entusiasmo, la brillante actuación del señor Martín de la Escalera, que con la galanura de su pluma supo poner de relieve todos los encantos que posee la ciudad que con tanta justicia calificó nuestro invicto Caudillo como Perla del Mediterráneo, así como sus innumerables trabajos en los que con insuperable autoridad, abordó las cuestiones transcendentales de los delicados problemas de Marruecos.

Su vasta cultura y sólida preparación, le hacían ver con profética clarividencia la resolución atinada para las más complicadas cuestiones, y su labor fecunda y acertada, seguramente podrá servir de firme orientación, en el venturoso porvenir que para Ceuta tiene reservado el mañana esplendoroso que se vislumbra para plazo muy próximo.

Y si con tristeza hemos de lamentar su muerte por lo que respecta a Ceuta, no menos ha de ser sentida por lo que respecta a nuestra Patria, pues don Antonio Martín de la Escalera era hombre de tal altura, que sería absurdo circunscribir su vaña a los reducidos límites que a ella alcanzan, y la talla de su capacidad era de tal magnitud, que sin vacilación alguna podemos afirmar, que con su pérdida, España ha experimentado la inmensa desgracia de perder uno de sus más positivos valores.

Descansen en paz el gran periodista, ilustre jurista y pundonoroso militar, y si desde la guardia permanente en su lucero pudo ver ayer el afecto y cariño que por él siente el pueblo de Ceuta, seguros estamos que habrá de quedar satisfecho al saber que si el destino quiso disponer de su vida, por ser uno de los mejores, no está por ello ausente de entre nosotros, pues en el noble pecho de todo ceuti, por sus muchos méritos y por la gran labor que por Ceuta hizo, su memoria habremos de conservarla siempre como el más íntimo y caro de nuestros recuerdos. --L. del C.

### LLEGADA DEL CADAVER

Según había anunciado, en el correo de la Península llegó a nuestra ciudad el cadáver, que venía acompañado por su desconsolada viuda, y hermano don Federico Martín de la Escalera.

En el barco ondeaba la bandera a media asta.

Esperaban en el muelle el Excelentísimo señor Secretario General de la Alta Comisaría, Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, Ilmo. señor Alcalde de la ciudad, señor Jefe de Primera Instancia, señor Delegado de Trabajo; Jefe territorial del Servicio Nacional de Prensa, Jefe local del Servicio Nacional de Prensa, periodistas, jefe de Censura, Jefe provincial y Secretario provincial del Movimiento, Jerarquías de Falange, Jefe y segundo jefe de Policía y agentes de Investigación, Administradores de Correos y Telégrafos, Presidente y Directiva del Centro de Hijos de Ceuta, Gestores municipales, Colegio de Abogados y Notarios, representaciones del Estado y Municipio, así como de entidades y fuerzas vivas de la ciudad.

Por el elemento militar concurren Jefes de los diferentes Cuerpos que guardan la plaza, del Cuerpo Jurídico, así como jefes y Oficiales de todas las armas.

### EL CORTEJO FUNEBRE

Próximamente las 5:30 de la tarde, fué descendido el cadáver desde el barco, siendo depositado en una lujosa carroza.

Iniciaba la marcha del cortejo fúnebre, Cruz Parroquialalzada, a la que seguía la carroza fúnebre, cubierta de hermosas coronas de flores naturales, del Colegio de Abogados, de la familia doliente, Automovilismo y varias dedicadas por las muchas amistades del extinto.

Las cintas que pendían de la carroza, eran llevadas por los entrañables amigos del señor Martín de la Escalera, señores Morejón, Trujillo, Olivencia, Arques, Guillén y Puyoles.

La presidencia del duelo, era ostentada por el Excmo. señor Secretario General de la Alta Comisaría, Excelentísimo señor Delegado del Gobierno, Ilmo. señor Alcalde; don Federico Martín de la Escalera; señor Aymat, señor Socasau, señor Leria y sobrinos del extinto.

### EN LA IGLESIA DE AFRICA

A la llegada del fúnebre cortejo, la Iglesia de Nuestra Señora de Africa se hallaba con las puertas abiertas e iluminado el Altar Mayor. Por el Párroco señor Perpén, acompañado de varios sacerdotes, fué rezado solemnisimo responso.

### DESPEDIDA DEL DUELO

Continuó su marcha la comitiva por la avenida del General Franco, y al llegar a la plaza de San Sebastián, se situó al lado derecho la presidencia del duelo, ante la cual desfiló el numeroso acompañamiento, siendo de destacar, que en el figuraba una cantidad numerosísima de obreros, entre los cuales gozaba de generales simpatías el extinto.

El acto constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Acompañaron al cadáver al cementerio, los familiares, así como un gran número de sus amigos.

Las mujeres en cumplimiento activo del Servicio Social serán consideradas como empleadas en el servicio inmediato a España, por lo que el Estado las protegerá en sus derechos.

## SARNA

### Antisárnico Marti

Unico que la cura sin baño

¡¡ Desconfien de las imitaciones!!

Precios: Frasco pequeño 3'95.  
Frasco grande 6'30.

Representante exclusivo para toda la Zona de Marruecos:

JOSE SALMORAL DE FLORES  
General Aranda, 2.

Hoy miércoles 15 en continua de 6 a 1.

UNICO DIA de la graciosísima astracanada musical en ESPAÑOL titulada

¡SUICIDATE CON MUSICA! proyectándose por última vez el dibujo "En la corte del Rey Neptuno", también en español.

Mañana Gran Gala. Estreno W. B. en español EL GRAN HOMBRECITO por Jackie Cooper y Mary Astor.

Muy pronto. Un film formidable. SANSON. Producción Radio en Español

## Almanaque

### SOCIAL

Marchó a Granada, en compañía de su estimada familia, a reponerse de su delicado estado de salud, nuestro estimado amigo y distinguido señor don Buenaventura Sánchez Palma.

En la imposibilidad de despedirse de sus numerosas amistades, nos ruega lo hagamos desde estas columnas, cosa que efectuamos con muchísimo agrado, haciendo votos porque tenga buen viaje y experimente pronto una notable mejoría.

\*\*\*

Con el nombre de Amparito Josefa recibió las aguas del bautismo, ayer tarde a las siete, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, una menisima niña dada a luz por la estimada señora doña Amparo Ramírez Robledo, esposa de nuestro particular amigo, don Pedro Sánchez Fernández, siendo apadrinada por sus abuelos maternos.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres, donde fueron obsequiados con un espléndido lunch, reinando la alegría propia de estos actos.

A las múltiples felicitaciones que han acocebido sus padres con tan fausto acontecimiento unen la nuestra, muy cordial, deseando a la nueva cristiana disfrute de todo género de venturas.

\*\*\*

De regreso de Barcelona, donde pasó con sus familiares larga temporada, saludamos a la encantadora y bellísima señorita, Eulalia Martínez, hija del Interventor del Ayuntamiento, don Luis.

\*\*\*

Llegó procedente de Cádiz, el reputado oculista don Buenaventura Carreras.

\*\*\*

A someterse a una operación quirúrgica sale hoy para Cádiz nuestro convecino, don Enrique Delgado, en compañía de su estimada señora.

Celebraremos verle pronto entre nosotros completamente restablecido.

\*\*\*

Está fuera de peligro, de lo que nos alegramos, el distinguido señor, don Rafael Duarte, tío de nuestro buen amigo don Rafael Orozco.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

# Anuncios oficiales

## Ayuntamiento de Ceuta

### CASAS BARATAS

Recibidas en la Secretaría de la Junta Local para la construcción de casas baratas peticiones para ocupar viviendas de las construidas o por construir en las barriadas del General Sanjurjo y General Orgaz en número superior a 400, se hace público por el presente que en vista del reducido número de casas de que puede disponer esta Junta, incapaz para atender satisfactoriamente tan crecido número de demandas, a partir del día de la fecha se cierra indefinidamente el plazo de presentación de solicitudes para ocupar estas viviendas, las cuales serán adjudicadas por el orden de méritos que tiene acordado la Junta a los que figuren en la relación de admitidas y por el orden de recepción de las mismas, haciéndose esta advertencia para evitar molestias y gastos innecesarios.

Ceuta, 8 de noviembre de 1939.— Año de la Victoria.

El alcalde,  
**Fernando López Canti.**

### SECRETARIA

#### Aviso

En el Boletín Oficial del Estado número 215 de fecha 11 del actual, se publica la subasta para la construcción de un grupo de tres bloques de viviendas, en la parte Sur de la Barriada del General Sanjurjo de esta ciudad, por lo que se pone en conocimiento de los que puedan interesarlo, advirtiéndole que la presentación de pliegos para la misma, será el día seis del próximo mes de diciembre durante las horas y días hábiles de Oficinas y la subasta tendrá lugar el día 7 del mismo mes a las doce horas ante Notario.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 13 noviembre 1939. — Año de la Victoria.

El Secretario, Meca.

### SECRETARIA

#### Aviso

Hasta las doce horas del próximo martes 21 del actual, se admiten ofertas para pliego cerrado, en esta Secretaría Municipal, durante las horas hábiles de Oficinas, con el fin de dotar de uniforme de invierno completo, impermeables y guantes, al personal de la Guardia Municipal de esta Ilustre Corporación; bien entendido que las ofertas se harán por unidad.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 14 de noviembre de 1939.— Año de la Victoria.

El secretario,  
**A. Meca.**

### SECRETARIA

#### Aviso

En este Ayuntamiento a disposición de quien acredite ser su dueño, se encuentra depositada una cartera conteniendo dinero, sellos de Correos y otros objetos.

Ceuta 14 de noviembre de 1939.— Año de la Victoria.

El secretario,  
**A. Meca.**

### ORDEN DEL DIA

de la sesión ordinaria de primera citación que celebrará esta Comisión Gestora el día 15 de noviembre de 1939. — Año de la Victoria.

Acta anterior.  
Disposiciones oficiales.  
MOCIONES DE LA GESTORA  
Moción de la Comisión tercera sobre uniformidad de conductores de taxis.

Id. sobre Empresa de Abastecimiento de Aguas.

ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO  
Expediente para expropiación de la casa número 13 de la calle Camoens.

Escrito de don Manuel Jiménez, in-

teresando devolución de arbitrios.  
Id. de don José M.<sup>a</sup> Borrás, id. id. idem.

Id. de don Francisco Rojo, interesando rectificación de arbitrios cobrados sobre introducción de varias mercancías.

Relación de honorarios profesionales devengados por los arquitectos municipales durante el año en curso.

COMISION TERCERA

Propuesta para adquisición de un aparato para desinfección de locales.

COMISION QUINTA

Escrito de don José Gutiérrez, que solicita beca.

Expediente para jubilación del guardia municipal don Diego Postigo.

Id. para conceder pensión a un huérfano del que fué matarife municipal don Manuel Fernández.

SECRETARIA

Concurso para adquisición de tres impermeables con destino al personal de arbitrios.

Expediente de expropiación de las casas 7 y 8 de la Plaza Ruiz (otorgamiento de escritura).

Peticiones gratificables.  
Oficios.  
Pagos.  
Ruegos y preguntas.

Ceuta, 14 de noviembre de 1939.— Año de la Victoria.

De O. de S. S.<sup>a</sup>  
El secretario,  
**A. Meca.**

## Falange Española Tradicionalista y de las Jons

### AVISO

Sindicato de Transportes Marítimos. -- Sección "Técnica y Vapores"

Para un asunto de interés para los camaradas que a continuación se relacionan, éstos o algunos de sus familiares comparecerán de 7 a 9 de la noche cualquier día laborable hasta el sábado 18 inclusive, por el SINDICATO DE TRANSPORTES MARITIMOS, SECCION TECNICA Y VAPORES DE ESTA C. N. S. sita en la calle Espino n.º 15.

Vicente Monfillo Rodríguez.  
Cristóbal García Benítez.  
José Muñoz Rico.  
Pedro Carmona Alonso.  
Salvador Qubero Cuellas.  
Lorenzo Rebaje Pons.  
Manuel Rosales Ruiz.  
Alfonso Ortega Cabello.  
Manuel Marqués Moreno.  
Domingo Guerrero Carrasco.  
José M.<sup>a</sup> Rodrigo Ricart.  
Ignacio Postigo Borrego.  
Juan Ramos Bravo.  
Rafael Rodríguez Freijanes.  
Manuel Rondón Pérez.  
Francisco Rosa Ortiz.  
Alfonso Lagos Piña.  
José Lagos Muñiz.  
Juan Saameño Hordán.  
José Delicado Rodríguez.  
Manuel Martín Iglesias.  
Francisco Fernández Maneiro.  
Juan Ferer Mari.  
Antonio Rodríguez Cortés.  
José Fernández Alvarez.  
Mariano de la Orga Rendón.  
Juan Jiménez del Río.  
Antonio Más Cervera.  
Bartolomé Gomar Picornell.  
Tomás Brull Monchón.

## CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos  
Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

# COMUNICADOS OFICIALES

## DELEGACION DEL GOBIERNO NACIONAL EN CEUTA

### Sanción

Se le impone la multa de VEINTICINCO pesetas a FRANCISCO GUILLEN BEZA, por formar un fuerte es cándalo en la vía pública.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 13 de noviembre de 1939.— Año de la Victoria.

El Delegado,  
**Jacobo Guitart.**

## FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

### Sindicato Español Universitario

#### Aviso

Se pone en conocimiento de los camaradas que a continuación se expresan que a partir del día de la fecha pueden pasarse por las oficinas de la Delegación de Personal y Estadística para recoger sus respectivos carnets previa entrega de 0'50 pts. con desti-

no a los estudiantes becarios de este Sindicato, de 6 a 8 de la tarde:

Camaradas Joaquín Nieto Larrinaga, Juan Carlos Rodríguez Etival, Mariano Díaz Alvarez, Saib Ben-Hamu Ben Amar, Francisco Villaespesa García, Francisco Godino Vázquez, Rafael Tenorio Torres, Samuel Barchilón Hajo, Julio Torrelo Asensio, Manuel Ramirez Carbonell, José Rodríguez Alvarez, Manuel Sánchez González, Gerardo Seijo Couceiro, Eugenio Garcés Gil, Enrique Benacloig Saldaña, Juan Ariño García, Manuel Torres Jiménez, Angel Anse de Benzo, Eduardo Rodríguez Alvarez, Eduardo García Clar, Manuel Cías Sánchez, Alfredo Lara Guitart, Antonio Torres Andrés, Rafael Jiménez Morales, José Arévalo Fernández, José Luis Vivar Delgado, José Martorell Carreras, Dionisio Martorell Carreras, Lamberto Lázaro Moronta.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 14 de noviembre de 1939.— Año de la Victoria.

El delegado provincial de Personal y Estadística. — Juan Barceló.

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 3 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

CERTIFICADOS de Penales, Libre Sanción y todos documentos. Agencia CHERINO.

OEDELA PERSONAL 1939, gestiona la Agencia CHERINO.

Permisos, trasposos de establecimientos, venta de fincas, CHERINO.

POLICIA ARMADA. Prolongado plazo convocatoria, la Agencia CHERINO, proporciona todo lo necesario, programa y texto exigidos. Oficina provisional, Coriat, 8. Ceuta.

SE COMPRAN botellas vacías de 1/4 y 1/8 de litro. Perfumería Vicente Martínez. Puente de la Almina, 6.

VENDO comedor caoba, gabinete medula y muebles varios. Juan I de Portugal, 23.

MATRIMONIO desea habitación con derecho a cocina. Escribir Administración de EL FARO, con detalles.

FRANCISCO Garrido Alcalá, Practicante. -- Teniente Pacheco, 8. Ceuta.

COMPRO libros usados, novelas y revistas. Calle Teniente Pacheco, 19, bajo izquierda.

AGENCIA MAC. Sagasta 19. Madrid. Remite certificados 24 horas. Presenta documentos oposiciones. Registra patentes, Marcas, Productos Farmacéuticos. Marca anualidades. Informes Comerciales. Consúltenos.

Anuncie Vd. en  
"EL FARO"

## DELEGACION DEL GOBIERNO

En el día de ayer, S. E. el Delegado del Gobierno recibió las siguientes visitas:

Don Enrique Ostalé; don Silverio de la Yesa; don Emilio Morilla; don Manuel Contreras; don Manuel Calatayud, presidente de la Comisión de Abastos y contratista señor Caravaca. S. E. despachó con los secretarios y jefes de las diferentes dependencias.

S. E. acompañado del Secretario de Orden Público señor Sánchez Molina y de su Secretario particular, señor Cañalla, estuvo visitando durante la mañana de ayer, la Barriada del Príncipe, interesándose personalmente por la mejor distribución del pan y de otros artículos, con motivo del aumento de población en aquella importante barriada.

S. E. continúa desarrollando gran actividad y celo en orden a la política de Abastos y de precios, y con frecuencia celebra importantes entrevistas con la comisión de Abastos y Comité local, esperando de la población, su leal, decidida y patriótica colaboración para resolver definitivamente tan primordial cuestión.

## EL FARO

Diario gráfico de la mañana.  
Redacción, Administración y Talleres, Millán Astray, 7  
Apartado número 188  
Teléfono 799

## UNDERWOOD

### ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

# TETUAN

## Toma de posesión de Su Excelencia el Alto Comisario general Asensio de la Inspección General de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Marruecos y Plazas de Soberanía

Ayer a las seis y media de la tarde acudió al edificio de la Jefatura Provincial del Movimiento S. E. el Alto Comisario, general Asensio, acompañado de su ayudante.

Era esperado por el secretario provincial, en funciones de jefe accidental, señor Pavia, y por todos los delegados provinciales de los distintos servicios de la Organización.

Por el jefe provincial fueron presentados a S. E. cada una de las jerarquías citadas con quienes conversó durante breves instantes.

A continuación pronunció unas palabras, diciendo que al hacerse cargo de la Inspección General, quería saludarles a todos, esperando una eficaz ayuda para el mejor servicio de España.

Citó para después a los provinciales de Sindicatos y Organizaciones Juveniles, Servicios de Falange,—dijo—sobre los que quiere apoyar y laborar, con el máximo interés, dado que son los pilares de toda la organización.

Manifestó que ya iría viendo los demás servicios y anunciando ciertas reformas en la Inspección General a fin de poder estar más en contacto con todos, se despidió de las citadas jerarquías.

## CONCURSO

Habiendo de proveerse una plaza de Ordenanza en la Delegación Provincial Sindical, de Tetuán, con el haber mensual inicial de 250 pesetas, se hace público para general conocimiento advirtiendo es requisito indispensable acreditar, al solicitarla, ser militante mutilado o excombatiente.

El plazo para la presentación de instancias expira el día 25 del corriente mes.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Tetuán a 8 de noviembre de 1939.— Año de la Victoria.

El delegado provincial Sindical.

Opositores: Todos vuestros documentos os los facilita pronto y bien Agencia Rauda.—Teléfono 444 —Tetuán.

## Aniversario

Mañana y en el templo de Nuestra Señora de las Victorias tendrán lugar a las ocho de la mañana los funerales por el alma de la señorita Angeles Moreno Ruiz, fallecida hace un año en la ciudad.

El acto promete estar sumamente concurrido dadas las numerosas simpatías que gozaba la fallecida y los afectos que tienen sus familiares en Tetuán.

Reiteramos a éstos la expresión de nuestro pésame, especialmente a su desconsolada madre doña Angeles Ruiz, viuda de Moreno y a su hermano, y demás familia.

Billetes kilométricos. -- Agencia Rauda. -- Teléfono 444. Tetuán.

## Bautizo

En la tarde de ayer le fueron administradas las aguas del bautismo en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias por el Reverendo Padre Arana, a una monísima niña hija de don Juan José Rodríguez Fernández y de su esposa doña Laura Navarro Rodríguez, dándosele el nombre de Laura.

Fueron sus padrinos en el acto don Juan Rodríguez Navarro y doña Joaquina Cortés Utrera.

Pasajes para vapores. Agencia Rauda. -- Teléfono 444 Tetuán.

## Fuerzas Aéreas de Marruecos

### Infraestructura

Hasta el día 21 del actual se admiten proposiciones para las cimentaciones de 5 almacenes en el Aeródromo de Tetuán.

Pliegos de condiciones y detalles en la Oficina de Infraestructura.

Tetuán 13 de noviembre de 1939.— Año de la Victoria.

## AVISO

El Circulo Recreativo Israelita saca a concurso el servicio de ambigü del mismo, con arreglo al pliego de condiciones que obra en Secretaría, pudiendo admitirse proposiciones hasta el 25 del mes corriente siendo de cuenta del adjudicatario el importe del presente anuncio.

Tetuán 9 de Noviembre de 1939.— Año de la Victoria.

La Directiva

## Banco Vitalicio de España

Seguros marítimos y terrestres

Sub-Dirección de

AGENCIA GENERAL

O'Donnell, 15

Seguros de Incendios

TETUAN

O'Donnell, 15. Tetuán

# Nordstern

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS



PRIMER ANIVERSARIO.

Rogad a Dios en caridad por el alma de la

## Señorita Angeles Moreno Ruiz

Que falleció el 16 de Noviembre de 1938, después de recibir los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P. A.

Su desconsolada madre doña Angeles; sus hermanos don Rafael, doña Josefa, don Antonio, don Francisco, don José, don Juan y don Angel; hermanos políticos, doña Josefina Barbero, doña María Fernández, doña Joaquina Puertas, doña María Riveró y doña Angeles Cádiz, tíos, primos, sobrinos y demás parientes.

RUEGAN a Vd. la tenga presente en sus oraciones y se digne asistir a los funerales de Aniversario que se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, de Tetuán, a las ocho de la mañana del día 16 de Noviembre de 1939, por cuyo favor le vivirán agradecidos.

Tetuán, Noviembre de 1939.

# LARACHE

## EL GENERALISIMO FRANCO Y LOS MUSULMANES

### Como el pueblo musulmán ha celebrado su famosa Pascua de Aid es Seguer

La famosa Pascua de Aid-Es-Seguer con la que el pueblo musulmán celebra la feliz terminación del Ramadán, ha tenido en las poblaciones de esta Zona y en el campo una nota destacadísima en la que el venerado nombre del Generalísimo Franco, se ha pronunciado con admiración y respeto, por estas gentes sencillas que habitan en el llano y en los más recónditos lugares de la montaña y que tienen en sus mentes y en su corazón el recuerdo y el afecto hacia el gran Caudillo español, al que en muchos lugares de esta Región, por una acertadísima disposición de las Intervenciones, han podido admirarle y ver cómo le aclamaban con delirante entusiasmo en las ciudades españolas, al ir recordado de su fiel guardia Jalifiana, cuando ante ellos fueron proyectados algunos noticiarios del Servicio Nacional de Cinematografía, iniciativa ésta que podría ser ampliada y organizada de forma que periódicamente los musulmanes del llano y de la montaña, pudieran admirar estos noticiarios cinematográficos, que dejarían una estela de admiración constante hacia la nueva España.

Y esta nota a que nos referimos anteriormente, ha sido la de que siguiendo los deseos del Generalísimo Franco, de tener en todo momento las máximas atenciones para el pueblo musulmán, el ilustrísimo señor Delegado de Asuntos Indígenas, en nombre de S. E. el Alto Comisario, ha enviado al señor interventor regional de Larache, la cantidad de ocho mil pesetas, para que fueran distribuidas entre las Intervenciones Locales de esta Región y en las del campo.

Y en este día de la Pascua de Aid Es Seguer en Larache ha sido distribuidos entre otras tantas familias menesterosas, treinta y dos lotes de artículos de primera necesidad consistentes cada uno en 25 kilos de harina, 10 de azúcar, 5 de aceite, uno de té y veinticinco pesetas en metálico.

## CARLOS CABALLE

MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

Consulta de 5 a 8

ESCUELAS VIEJAS

Calle Luneta Teléfono 774

TETUAN

Billetes avián precios tarifa. Agencia Rauda.—Teléfono 444. Tetuán

Según noticias recibidas de los Interventores Locales de Alcázar y Arcila y de los Interventores del campo, también han sido distribuidos entre familias necesitadas de los musulmanes, lotes de prendas y artículos de primera necesidad, actos éstos que han venido a aumentar la alegría y la animación con las que el pueblo musulmán, ha celebrado su tradicional Pascua de Aid Es Seguer, por la feliz terminación del Ramadán, teniendo en estas horas de alegría su más acendrada fe hacia su Príncipe Imperial, el Jalifa de la Zona, Muley Hassan Ben el Mehdi y su lealísima adhesión y veneración hacia el Caudillo de los españoles, Franco el Mansur, el Victorioso Jefe de la nueva España que día por día va ofreciendo al pueblo musulmán las mejores rosas de esta paz que nos traerá al unisono el resurgimiento Nacional y el bienestar para esta zona feliz del Protectorado de España en Marruecos.

Abate Bussoni.

## De interés para los opositores a auxiliares del Protectorado

Para cuantos aspiran al ingreso entre los Auxiliares segundos del Servicio de la Administración de la Zona del Protectorado, es interesantísimo adquirir el libro "Contestaciones al Programa de Exámenes para Auxiliares segundos del Servicio de la Administración de la Zona de Protectorado, para el de Interpretes y en general para todos los funcionarios, del que es autor Ricardo Navas de Alda.

Los pedidos pueden dirigirse al Estanco de Guerra y a la señora Viuda de Navas, calle 17 de Julio — Casa Barranquero — Larache.

## La Casa Pohomull Hermanos rebaja sus artículos durante una semana

A partir de ayer lunes la Casa Pohomull Hermanos y en obsequio a su distinguida clientela, ha anunciado una gran rebaja de precios en todos sus artículos, para conmemorar así la Fiesta del DIA DEVALI que ha celebrado en su Establecimiento con gran animación.

Esta rebaja de precios será solamente por ocho días, y durante ellos el público de Larache puede adquirir toda clase de artículos con el beneficio que otorga esta Casa durante la actual semana.



Momento de viva emoción. La caja donde se guardan los restos del que fué gran patriota don Antonio Martín de la Escalera, es trasladada desde el buque que la trajo de la Península, a la carroza fúnebre.

## FRENTE DE OPERACIONES

(Viene de la primera página.)

lantado poco a poco en numerosos lugares, hasta la frontera francesa.

Al Sureste de Pourmatin, sin embargo, el adversario podía observar nuestros avances y recibir refuerzos de las columnas que permanecían en su poder, desde estas posiciones los franceses intentaron rechazar a nuestras vanguardias por medio de reconocimientos de poca envergadura.

Un batallón francés logró, después de repetidos ataques, ocupar algunas colinas, pero poco después el enemigo era rechazado por la acción de nuestra infantería.

Los franceses resistieron tenazmente poniendo en juego por vez primera su aviación en vuelo bajo, a fin de rechazar a los destacamentos alemanes, cosa que no lograron.

El mando del Ejército francés ha dado orden de reconquista de las alturas que están en nuestro poder al Sureste de Pourmatin.

Esta operación tiene por objeto elevar la moral de los soldados.

Las patrullas de reconcimiento enemigas han intentado la reconquista sin haberlo logrado hasta ahora."

### PROTESTA DEL CONSEJO NACIONAL DE LA PAZ

Ginebra, 14. — El Consejo Nacional de la Paz ha protestado contra el discurso pronunciado por Winston Churchill, primer Lord del Almirantazgo, el día 12.

Deplora vivamente y protesta de que un ministro de la Corona que a más pertenece el gabinete de Guerra, haya usado un lenguaje arrogante y lleno de amenazas; añadiéndose que no puede obtenerse ningún resultado útil, después de tales palabras y por las provocaciones contenidas en dicho discurso.

Deplora también que haya sido pronunciado el discurso antes de que el Soberano británico hubiese contestado al mensaje de los Reyes de Holanda y Bélgica.

### REGRESA DE FRANCIA MR. EDEN

Londres, 14. — Eden, a su regreso de Francia, donde ha visitado a las tropas expedicionarias inglesas, ha manifestado al "News Chronicle", que viene impresionado por el espíritu de las tropas y por el éxito evidente en todos los aspectos de los esfuerzos realizados en Francia por las tropas inglesas y por la confraternidad que existe entre los dos Ejércitos.

ANUNCIE EN "EL FARO"

## Después de la oferta de mediación del rey Leopoldo y la reina Guillermina

(Viene de la primera página.)

rá constar que no existe actualmente ninguna posibilidad de negociar.

### SIN DISCUSION

Berna, 14. — Los periódicos estiman que las respuestas francesa e in-

glesa a las ofertas de los Soberanos de Bélgica y Holanda, no serán discutidas seguramente por Alemania.

### LA RESPUESTA ALEMANA HA SIDO ENTREGADA

Londres, 14. — El corresponsal de la Agencia Reuter, en Berlín, dice que las noticias que allí se tienen, son del dominio de los corresponsales neutrales y que la respuesta alemana a la nota de mediación de los Reyes de Bélgica y Holanda, ha sido entregada esta tarde a los embajadores de dichas naciones en Berlín, y constituye una contestación negativa al ofrecimiento de mediación.

(Radio Nacional).

## Dos quintas licenciadas en Túnez

París, 14. — Oficialmente se anuncia hoy que han sido licenciadas las quintas de los nacidos en 1892 y 1893, en Túnez.—(Radio Nacional).



En esta otra foto aparecen, reflejadas las huellas del dolor en su rostro, los familiares del malogrado publicista, en primer término, y tras ellos, una verdadera multitud.

## LA GUERRA en el MAR

### BARCOS MERCANTES INGLESSES Y FRANCESES ARMADOS

Berlín, 14. — Según comunica la D. N. B. numerosos barcos mercantes ingleses y franceses han sido armados, según anunció recientemente Churchill en la Cámara de los Comunes.

Entre estos barcos figuran bastantes de pasajeros, entre ellos el "Aquitania" de cuarenta y cinco mil toneladas.

### HUNDIMIENTO DE UN BUQUE QUE SE DIRIGIA A ESPAÑA

Londres, 14. — Anunciase oficialmente que el buque mercante "Volgano" de 346 toneladas, que se dirigía a España, ha sido hundido, salvándose la tripulación en un buque pesquero que acudió en su auxilio.

### EL MERCANTE "KEVIET", HUNDIDO POR UN SUBMARINO ALEMÁN

Londres, 14. — Noticias transmitidas por la Agencia Reuter sobre el hundimiento del mercante "Keviet", confirman que este barco fué alcanzado y hundido por un submarino alemán.

Diez de sus trece tripulantes intentaron salvarse en una lancha, pero tres cayeron exhaustos al mar, y otros tres se ahogaron más tarde.

Al cabo de dos horas fueron recogidos por el submarino alemán, a cuyo bordo permanecieron siete horas, desbordado de mercancías fueron trasladados al mercante "Fircia".



En marcha la funebre comitiva, ocupan la cabecera del duelo nuestras primeras autoridades civiles y militares, entre ellas el Excmo. Sr. D. Tomás García Figueras, Secretario General de la Alta Comisaria.

(Fotos.-Cabrera Guadarrama).

Cuando los ingleses abandonaron el submarino, el comandante alemán les dijo: "Decid a Mr. Churchill que los tripulantes de los submarinos alemanes no son asesinos sin corazón, como muchos creen".

Uno de los supervivientes declaró que no se dieron cuenta de que el submarino estaba cerca de ellos hasta que los proyectiles dispararon, pues estos comenzaron a silbar. El submarino lanzó por lo menos siete disparos.

Otro de los marinos salvados declaró que el ataque se produjo mucho antes del amanecer. Dice que los tripulantes echaron una lancha al agua y se subieron en ella.

"Nos montamos en ella — dijo — El agua estaba helada, y la lluvia nos fustigaba sin cesar. Algunos se cayeron al agua, y los más fuertes les consiguieron salvar; luego cayeron otros y definitivamente tuvieron que dejarlos pues ya no podían realizar ningún esfuerzo más.

Después de dos horas y media reapareció el submarino y nos llevó a su bordo".

"Los marinos alemanes —añade el marino inglés— hicieron todo lo posible para confortarnos y nos dieron ropa, comida caliente y brandy".

### DESTRUCTOR BRITANICO BAJO LAS AGUAS

Londres, 14. — El maquinista de

un barco pesquero que salvó a seis supervivientes de un destructor inglés hundido hoy, ha manifestado que oyó una sorda explosión antes de amanecer.

Cuando hubo un poco de luz pudo ver que un destructor inglés hundido hoy, ha manifestado que oyó una sorda explosión antes de amanecer.

Cuando hubo un poco de luz pudo ver que un destructor inglés se hallaba en el mar hundiéndose.

Varias lanchas de salvamento habían sido botadas al agua a su alrededor.

Los supervivientes que fueron recogidos estaban transidos de frío.

El Almirantazgo inglés confirma la noticia del hundimiento del destructor por una mina alemana, y confirma asimismo que ha habido un muerto y muchos heridos.

Más de setenta supervivientes, entre los cuales se encuentran varios heridos, fueron recogidos por diversos buques y desembarcados en la costa.

(Radio nacional).